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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SeATA 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 10/4/2024 

Reunião Ordinária do dia 9 de abril de 2024 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia nove de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do União Brasil (União); e, 

eventualmente, pelo Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); 

secretariada pelo vereador Lissandro Breval Santiago, do Progressistas (PP). 

PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins 

Rodrigues, do Podemos; Francisco Carpegiane Veras de Andrade, Raiff Matos 

Silva Vasconcelos e Marcel Alexandre da Silva, do Partido Liberal (PL); Cícero 

Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto Afonso e 

Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David Valente Reis, 

Gilmar de Oliveira Nascimento, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Eduardo 

Assunção Alfaia e Joelson Sales Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, 

Rosinaldo Ferreira da Silva e Alonso Oliveira de Souza, do Agir; Ivo Santos da 

Silva Neto, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); João Carlos dos Santos Mello, 

Márcio José Maia Tavares e Roberto Sabino Rodrigues, do Republicanos; Jaildo 

de Oliveira Silva, do Partido Verde (PV); François Vieira da Silva Matos, Jander de 

Melo Lobato e Samuel da Costa Monteiro,  do Partido Social Democrata (PSD); 

Luís Augusto Mitoso Júnior, Isaac Tayah, João Kennedy de Lima Marques e 

Robson da Silva Teixeira, do Movimento Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo 

Augusto da Eira Corrêa, Carmem Glória Almeida Carratte e Elissandro Amorim 

Bessa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Elan Martins de Alencar e Wallace 

Fernandes de Oliveira, do Democracia Cristã (DC); Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo, do Progressistas (PP); William Robert Lauschner, do Cidadania; e Thaysa 

Lippy Silva de Souza, do Partido da Renovação Democrática (PRD). JUSTIFICADA 

a ausência dos vereadores Daniel Amaral Vasconcelos, do Republicanos e 

Rosivaldo Oliveira Cordovil, do PSDB, de acordo com os Memorandos n. 021/2024 

- GVDV e n. 014/2024 – GVRC, respectivamente. Havendo quórum regimental e 

invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e, na 

sequência, o secretário, vereador Lissandro Breval, leu a Ata da sessão ordinária 

do dia oito de abril do ano em curso. Em seguida, o Presidente passou os trabalhos 

para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos: um, composto 

pelos seguintes partidos Avante, PSD, Progressistas, PSDB, MDB, Agir, PRD e DC; 

bloco três: PP, União Brasil, Podemos, PSB, PL, Republicanos, PSDB e PT; e, por 
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último, bloco dois. O primeiro orador, vereador Lissandro Breval, discorreu sobre 

a falta de pagamento dos salários de funcionários da empresa detentora da 

concessão do transporte escolar na zona Rural de Manaus, que resultou na 

paralisação do serviço, no dia anterior, deixando milhares de alunos sem acesso à 

escola, e questionou o que estava acontecendo na Secretaria Municipal de 

Educação – Semed, que possuía um dos maiores orçamentos da Prefeitura. Foi 

aparteado pelos vereadores Prof.ª Jacqueline, Diego Afonso, William Alemão e 

Elan Alencar. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, abordou a 

interrupção do programa “Leite do Meu Filho”, afirmando que cobraria 

esclarecimentos das secretarias municipais responsáveis pelas situações relatadas. 

O segundo orador, vereador Gilmar Nascimento, falou sobre a importância da 

defesa, pelos ocupantes das cadeiras da Câmara Municipal, dos interesses da 

população, conforme a Constituição Federal, reforçando o pedido ao governador do 

Estado e ao secretário de Saúde do Amazonas – SES/AM que fizera na sessão 

anterior, para que se posicionassem acerca do problema do fornecimento de 

alimentação enteral do senhor Sebastião Fernandes da Silva, em razão de um 

câncer de faringe; de igual modo, da falta de insumos médicos nos hospitais e do 

pagamento das cooperativas dos médicos, situações que não se justificavam, em 

razão da existência de recursos, inclusive o proveniente de empréstimo aprovado 

pela Assembleia Legislativa do Estado do Amazonas – Aleam, que entendeu a 

importância da concessão. Prosseguindo, enalteceu a gestão do prefeito David 

Almeida e criticou a procrastinação da Casa para votar o projeto de lei de 

autorização de empréstimo para o Executivo Municipal, em detrimento da célere 

votação do Programa de Aposentadoria Incentivada – PAI dos servidores da Casa. 

Foi aparteado pelo vereador Raulzinho. Retomando a palavra, acolheu o aparte 

e, finalizando, destacou a importância da vida, pedindo aos seus pares que não se 

omitissem diante dos problemas dos munícipes. O terceiro orador, vereador 

Rodrigo Guedes, registrou a presença, no plenário, da permissionária do mercado 

Adolpho Lisboa, Kelly Mestanza, dando-lhe boas-vindas. Em seguida, fez a leitura 

de uma mensagem do grupo “Pedala Manaus”, que criticava a falta de bicicletário no 

recém-inaugurado Mirante Lúcia Almeida, e ressaltou a importância dos 

investimentos no modal para a melhoria da mobilidade urbana. Concluindo o seu 

pronunciamento, afirmou que não era admissível que numa obra de setenta milhões 

a construção de um bicicletário não tivesse sido pensada e, enquanto presidente da 

Comissão de Defesa dos Direitos da Pessoa com Deficiência, pediu ao Executivo 

Municipal que corrigisse o problema, não só pela importância da inclusão social, 

mas também pela relevância da pauta universal da sustentabilidade do planeta. O 

Presidente reforçou as boas-vindas à permissionária. O quarto orador, vereador 

Sassá da Construção Civil, destacou a relevância das ações e dos investimentos 

do governo federal para o Amazonas, que vinham ocasionando o crescimento da 

quantidade de empregos locais e a redução do déficit habitacional na capital; e 

ressaltou a destinação de mais de dois bilhões de reais para a reconstrução da BR-

319. Foi aparteado pelos vereadores Mitoso e Diego Afonso. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, concluindo, parabenizou a gestão do governador do 
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Estado e pediu a seus pares que exaltassem a contribuição da Casa para o 

crescimento da cidade de Manaus. O quinto orador, vereador Raulzinho, 

agradeceu aos deputados federais pela destinação de emendas parlamentares à 

capital amazonense, assim como, aos senadores da bancada do Estado, não só 

pela mesma ação, mas também pela interlocução com o governo federal em prol do 

município, destacando a importância da ajuda da Casa ao Executivo Municipal, 

especialmente quanto à votação de projetos que promovessem a feitura de políticas 

públicas que beneficiassem a população. Criticou, ainda, parlamentares que 

tentavam denegrir a imagem do prefeito David Almeida e falou que sua trajetória 

política era pautada pelo respeito e pela coerência. Por último, enfatizou que todos 

os edis tinham responsabilidade com a eficiência legislativa para a melhoria da 

qualidade de vida dos manauaras, o que incluía a aprovação de empréstimos ao 

Executivo Municipal para a realização de obras e serviços, citando o exemplo dos 

parlamentares da Aleam. O vereador Éverton Assis assumiu a direção dos 

trabalhos. O sexto orador, vereador Caio André, pronunciou-se a respeito da 

entrega, no dia anterior, pelo Governo do Amazonas, da primeira licença para 

instalação do projeto “Potássio Autazes”, destacando a geração de quase três mil 

empregos na fase inicial e dezessete diretos e indiretos nas fases inicial e final, 

respectivamente. O parlamentar destacou a relevância do empreendimento para os 

indígenas da região, especialmente quanto à preservação das terras e o 

crescimento socioeconômico; e enalteceu o empenho do chefe do Executivo 

Estadual para a implementação do novo modelo econômico, que era tão ansiado 

pela população. Foi aparteado pelos vereadores Diego Afonso, Lissandro Breval 

e Sassá da Construção Civil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

encerrando o seu discurso, reforçou a importância da geração de empregos para os 

amazonenses e agradeceu, novamente, ao governador Wilson Lima. O vereador 

Caio André reassumiu a presidência da Mesa. O sétimo orador, vereador William 

Alemão, criticou o não cumprimento, por parte da Prefeitura de Manaus, das 

especificações técnicas quanto à largura das ciclofaixas da estrada da Ponta Negra, 

apelando ao Instituto Municipal de Mobilidade Urbana – Immu para que tomasse as 

providências cabíveis em relação ao problema. Prosseguindo, contrapôs-se à 

argumentação da base do Prefeito na Casa em relação ao projeto de lei que 

solicitava autorização para empréstimo do Executivo Municipal, esclarecendo que 

era e sempre seria contra qualquer pedido, sem que houvesse prestação de contas. 

O oitavo orador, vereador Dione Carvalho, reportou-se à fala do seu antecessor, 

quanto aos gastos públicos, frisando que os Executivos Estadual e Municipal 

precisavam investir na saúde pública, para a resolução de casos como o do paciente 

Miguel Nohan, que precisava de uma cirurgia de cateterismo desde setembro do ano 

anterior e corria risco de morte súbita, porque o Hospital Francisca Mendes, onde 

estava internado, não possuía material para realizar o procedimento, segundo 

informação repassada aos pais da criança, pela diretora da instituição. O 

parlamentar divulgou um vídeo sobre o trabalho que vinha realizando em prol das 

crianças cardiopatas e sugeriu intervenção na direção do supracitado hospital, para 

evitar a morte de mais pacientes. Finalizando, pediu ao Governador e à secretária 
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de Estado de Saúde do Amazonas – SES/AM para que resolvessem o caso em 

questão, invocando a Lei 8.080/1990, que assegurava o atendimento. Nada mais 

havendo a tratar, o Presidente encerrou a sessão às onze horas e trinta e 

quatro minutos. E, para que conste, eu, ............................................... (Jacqueline 

Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi 

assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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Terceiro Secretário 
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Ouvidor-Geral 
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Chefe do SeATA 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
JOAO CARLOS DOS SANTOS MELLO - 074.890.987-77 - VEREADOR(A) -  EM 22/04/2024 14:40:52
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 - VEREADOR(A) -  EM 22/04/2024 07:45:44
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 19/04/2024 11:18:25
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 19/04/2024 08:34:38
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 18/04/2024 15:30:06
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 18/04/2024 14:24:37
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 18/04/2024 14:08:57
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 18/04/2024 13:50:45
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 18/04/2024 13:38:30
ANA MARIA ROCHA VEIGA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 18/04/2024 13:23:10
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